

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre : 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

El buen camino

La constante lucha de la humanidad, desde que ésta apareció sobre la tierra hasta nuestros días; no es, ni ha sido, ni será otra que la de buscar el bien; encaminarse hacia una posición relativa que le produzca un estado de bienestar y de dicha, que es lo que todos ansían y pretenden.

¡Y vaya si la sociedad ha mejorado!

Aquel que se juzga más desdichado, que se cree ser víctima más terrible y más castigada por los infortunios humanos, es, sin embargo, rey, príncipe, capitán general, como suele decirse en lenguaje corriente, con los tristes y desdichados de las épocas pasadas.

Se ha avanzado mucho; el obrero de hoy, el trabajador de la actualidad, abrumado por la labor, lamentándose de la miseria de su salario; comparado con aquellos pobres esclavos, encadenados, hambrientos, teniendo los que trabajaban en los molinos harineros, bozales, para que no devorasen la harina; encadenados perpétuamente, encerrados en lóbregas mansiones y siendo peor que los animales, ¿no es ahora un ser libre y soberano de sus actos?

El cristianismo, rompiendo aquellas cadenas, levantando el nivel del hombre, dándole la igualdad moral; abriéndole el camino para colocar en los más altos puestos, en los más grandes lugares, hasta en la suprema dignidad de los altares, realizó la más grande obra, dejando abierto el camino para todos los hombres.

¿Qué falta pues para esa redención?

Falta que todos quieran aprovecharla, que grandes y chicos se eduquen para que su nivel intelectual se eleve por medio de la educación y del estudio, que hoy los que valen tienen abiertas todas las puertas.

Pero continuar en la ignorancia da como resultado esos ensueños utópicos de redenciones imposibles que se separan de la verdad y corrompan de una manera lamentable el corazón y la inteligencia.

LA PAZ

«Nuevo Mundo» de esta semana publica un hermoso artículo, que es una evocación al Rey en demanda de la paz.

Lo firma «El diablo verde», pseudónimo que oculta el nombre una interesante personalidad literaria.

En estos momentos de angustiosa inquietud, en que la tragedia europea alcanza su más alta intensidad de horror y destrucción, sin que se vislumbre el ocaso sangriento de esta larga jornada de la muerte, de todos los países neutrales sale un rugido de admiración y de lástima, diciendo: «Basta!»

De admiración, por el valor incomparable, el nunca superado heroísmo de que dan pruebas los soldados más temerarios que los siglos vieron; de lástima, por esos millares de vidas tan dolorosamente sacrificadas en esa locura sin freno, espantosa bacanal en que el cañón, la bayoneta y la espada licen su destreza en un concierto sublime y monstruoso; de lástima, por estos alaridos de las madres, de los hijos, de los huérfanos; por esta paralización de la vida económica de los pueblos, a quienes bien pronto amenazará el hambre; por este delirio destructor que parece una negación del progreso, y que aniquila toda la obra pro-

ductora, comercial, industrial y artística, que hizo grande a Europa; toda la brillante riqueza y poderío que sus hombres, titanes en la paz y en la guerra, habían levantado en el curso de los siglos.

Estos sentimientos embargan el alma de todos los hombres ajenos a la contienda, y el articulista de «Nuevo Mundo», haciéndose intérprete de ellos, se dirige al Rey en una calurosa invocación, diciendo:

«Señor, la paz.

Ceñis la corona de Fernando de Aragón, el manto imperial de Carlos V cuelga de vuestros hombros augustos, en vuestra mano diestra fulgura la espada de Juan de Austria y empuñáis el cetro de Felipe II, señor de la Tierra.

Vuestra voz generosa ha de merecer respecto; vuestra súplica será escuchada.

«Señor, la paz».

«Para vosotras, mujeres de España, estirpe de Isabel de Castilla, prudente, y de Agustina de Aragón, bravia, queremos un puesto de honor en el piadoso empeño.

Cuando los rastrojos brillen al sol de mediodía, con esplendores de oro; cuando vuestro granero, crujiente bajo el peso del trigo candeal, amenace reventar de opulencia, pensad en los trigales abandonados al destino para que nadie coma de su pan.

Y si vuestros jardines, vuestros huertos y rejas aroman el ambiente con el hábito pródigo de los rosales, pensad en esos muertos cuyas rosas, esparcidas por el haz de la tierra, no tienen cruz ni flores.

¡La paz! ¡La paz!

He ahí el bálsamo milagroso.

Vosotras habéis de pedirla, madres y hermanas».

«Señor, la paz.

Que vuestra voz vibrante conmueva a los Estados en lucha.

La piden las manos que trabajan, las madres que rezan, los niños que lloran».

Las operaciones contra los Dardanelos

Cómo fueron destruidos los fuertes de la entrada. Noticias oficiales
Londres 1.º

Los cuatro fuertes principales que defendían la entrada de los Dardanelos, eran:

A, la batería del cabo Helles, artillado con dos cañones de 9-2 pulgadas.

B, el fuerte de Seddul-Bahr, artillado con seis cañones de 10-2 pulgadas.

C, el de Orkarich Dabia, con dos cañones de 9-2 pulgadas.

D, el fuerte de Kum Kalovski, con cuatro cañones de 10-2 y dos de 5-9.

El tiempo había mejorado, aunque el viento Sudeste continuaba con alguna violencia.

El ataque contra los fuertes comenzó el jueves, a las diez de la mañana.

El «Queen Elisabeth», el «Agamemnon», el «Irresistible» y el «Gaulois», comenzaron a bombardear a larga distancia, respectivamente, las obras de defensa a, b, c.

El fuerte del cabo Helles respondió, y un proyectil turco alcanzó al «Agamemnon», matando tres soldados e hiriendo gravemente a cinco.

La distancia era de 11.000 yardas.

El «Irresistible» y el «Gaulois» dirigieron sus fuegos de modo certero contra el fuerte Orkarich Dabia y el de Kum

Kalovski, mientras el «Queen Elisabeth» concentraban sus tiros, bien dirigidos, en el fuerte del cabo Helles, en donde, a las once y media de la mañana, había ya dos cañones inutilizados para continuar el combate.

El «Vengeance» y el «Cornwallis», bajo la protección del fuego de cañón, hecho a gran distancia, avanzaron rápidamente y atacaron al fuerte del cabo Helles, acortando la distancia de sus tiros todo lo posible.

La batería fué reducida completamente a la impotencia, mientras que los fuertes de Orkarich Dabia y Kum Kalovski comenzaban a hacer un fuego lento y mal dirigido.

El «Suffren» y el «Carlo Magno» atacaron vigorosamente a c, y d, aproximándose a una distancia de menos de 2 000 yardas, y a los pocos momentos se observó que los dos fuertes c y d no se encontraban ya en estado de oponer una resistencia eficaz.

El «Vengeance», el «Triumph» y el «Albion» recibieron orden de completar la misión de reducir los fuertes a la impotencia.

A las cinco y media de la tarde ninguno de los cuatro fuertes contestaba al fuego de los barcos.

En seguida comenzaron los trabajos para librarse de las minas, bajo la protección de una división de acorazados y torpederos.

A la caída de la tarde, los turcos incendiaron la aldea situada a la entrada de los Dardanelos.

Se ha recibido también la información sobre las operaciones del 26 de Febrero.

Se ha desambarazado de minas el Estrecho en una distancia de cuatro millas.

El «Albion» y el «Majestic», escoltados por el «Vengeance», han llegado hasta el límite del espacio libre de minas y han atacado al fuerte Dardanus, que está artillado con cuatro cañones de 5-9 pulgadas y algunas baterías recientemente emplazadas en el litoral asiático.

La respuesta a este ataque no tuvo la menor eficacia.

Después de haber sido bombardeado desde el interior del Estrecho, el enemigo abandonó a, b, c) y d), y durante la tarde, el «Vengeance» y el «Irresistible» desembarcaron en Kum Kalovski y Seddul Bahr destacamentos que demolieron y destruyeron a «b), c) y d)», especialmente «d).»

El enemigo, que se había reconcentrado en Kum Kali, fué empujado por las fuerzas de desembarco, obligándose a franquear el puente Mendero, que había sido, en parte, destruido.

Dos cañones más, de cuatro pulgadas, disimuladamente emplazados cerca de la tumba de Aquiles, fueron también destruidos, lo mismo que cuatro piezas Nordensfeldt, que defendían la entrada.

Las pérdidas fueron un muerto y tres heridos.

La jura de Banderas

Es casi seguro que el domingo próximo, a las once, tenga lugar la jura de Banderas por los reclutas de los Cuerpos de esta guarnición.

Es probable también que el acto se celebre, en el Campo de las Balas.

Se ha pedido a los Cuerpos por el Gobierno militar, relación de los reclutas que habrán de jurar la Bandera.

El acto revestirá la solemnidad de costumbre y será simultáneo en la región.

NOTICIAS VARIAS

Autorización

El señor ministro de Hacienda, dirige al señor gobernador civil, el telegrama siguiente:

«Se han dado instrucciones a Aduana esa capital para que permita la entrada a consumo con franquicia de las trescientas toneladas harinas que hay en el Depósito comercial.»

Trigo y harina

El señor gobernador civil, recibió de su compañero de Barcelona, el telegrama siguiente:

Dispuesta la sociedad de marineros de Barcelona a atender pedidos harinas provincias del litoral encarezo a V. S. recomiendo almacenistas y fabricantes se abstengan de hacer pedidos de trigos y harinas a esta provincia pues me obligarían a adoptar medidas determinaciones extremas que deseo evitar.

Salúdale.»

E. P. D.

En el Hospital Civil han fallecido don Tomás Ruiz de 57 años de edad y don Francisco Acedo, de 56.

Descansen en paz.

Detenidos

En La Línea de la Concepción fueron detenidos por la guardia civil, Juan Marfil Martín, Manuel Heredia Fernández y Fernández y Antonio Campo Heredia, cuyos sujetos sostuvieron cuestión, resultando el Francisco Heredia con heridas producidas por arma de fuego.

También resultó herido Miguel Campos Fernández.

El Juzgado municipal entiende en esta cuestión.

Por la benemérita de Alcalá del Valle fué detenido Rafael Cantalejo Carrasco, cuyo sujeto había marchado a Buenos Aires, por haber cometido en la primera expresada población un homicidio llevado a efecto en la persona de don Francisco Lara Sabadía.

Al regresar a Alcalá del Valle lo capturó la referida fuerza por no haber cumplido condena alguna por dicho delito.

Las obras de Marden

El presidente de la república de Guatemala, doctor don Manuel Estrada Cabrera, ha encargado una edición especial de nueve mil ejemplares de las obras de Marden, para difundirlas entre la niñez y la juventud guatemaltecas, cual poderoso estímulo de educación nacional.

Es un ejemplo hermosísimo de amor al verdadero progreso, que como los dados en el mismo particular por Norte América, Japón, Italia y otras naciones, debiera seguir el Gobierno español, adquiriendo con destino a las Bibliotecas escolares y circulantes las obras del célebre escritor norteamericano, vertidas a nuestro idioma.

Casino Gaditano

Definitivamente está acordado que el próximo sábado tenga lugar en esta aristocrática sociedad, el banquete que por suscripción habrá de celebrarse en obsequio de sus consocios los diputados por esta circunscripción Excmo. Sr. D. Luis José Gómez Aramburu, D. Juan A. de Aramburu y D. José Sánchez de Robledo.

Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro del distrito Segismundo Moret, recibió curación el obrero accidentado en el trabajo Miguel de los Ríos y Río, de heridas de dos y tres centímetros de extensión respectivamente, en la región palmar izquierda.

Por Telégrafo

Madrid, 3 (varias horas.)

Política y políticos

Firma regia

Firmóse decreto de Guerra, concediendo cruces del Mérito Militar blancas al coronel de Artillería don Luis Santiago, teniente coronel Díaz Gil, comandante don Pedro Terrado, farmacéutico mayor don José Ubeda, capitanes don Rafael Stuyk, don César Serrano, don Salvador Clavijo, don Francisco Ripoll y Vicarios Sánchez y don Antonio Parellad.

Cátedra

La «Gaceta» dispone se provea la cátedra de enfermedades de la garganta, nariz y oídos con su clínica de la Facultad de Medicina de Cádiz.

La corte

Mañana por la noche saldrán los reyes para Sevilla.

De Gobernación

Sánchez Guerra conferenció con el alcalde y varios candidatos de Madrid y provincias.

Ha recibido telegramas de varias provincias, relativos al alza del precio de los artículos de primera necesidad.

Los llevará al Consejo.

Cree conjurado el conflicto de Murcia, donde no se reproducirán las manifestaciones.

Informes de Dato

Dato despachó con el rey, no llevando a la firma ningún decreto.

Hablando del problema de la carestía, hizo notar que en Londres, según comunica nuestro representante, han tenido un alza considerable los carbones, debido principalmente a la falta de brazos que se incorporaron al ejército.

En cambio los trigos han tenido baja considerable, quizá relacionado esto con la cuestión de los Dardanelos.

El conflicto europeo

Han terminado las operaciones en Prasnysz donde destrozamos dos Cuépos de ejército que arrojamos sobre la frontera, descomponiendo el plan de los alemanes que habiendo rechazado nuestro décimo Cuerpo de ejército trataron de hacer retroceder el ala izquierda.

Esta ha quedado victoriosa en la región de Miava.

Luego, mediante un golpe audaz de nuestra ala derecha en la región de Ehor-gali, los empujamos hacia el Vístula.

No hubo ningún otro combate desde el día 23.

El total de prisioneros que hicimos en la región de Grodno, elevase a 1.300 con 15 ametralladoras y algunos cañones.

En los Cárpatos, los austriacos atacan vanamente a nuestras apretadas filas.

El fuego de nuestros contraataques los diezma.

En la Galitzia, el enemigo ha pasado a la defensiva.

En la Bukovina ocupamos a Sagasovia.

—Se sigue en Roma con el más vivo interés y con la esperanza de un éxito la acción emprendida por la flota anglo-francesa contra los Dardanelos.

Se vería con satisfacción que quedarán definitivamente abiertos los estrechos al comercio del Mediterráneo y del mar Negro.

Por otra parte, la cuestión del aprovisionamiento del mercado italiano en cereales, que es una de las mayores preocupaciones económicas de Italia, se encontraría resuelta de pronto por el restablecimiento de las comunicaciones directas de Italia con Rusia y Rumania, las cuales todavía conservan sus cosechas de 1914.

—Según informes de origen francés,

LINEA DE AUTOMOVILES

F. S.

FAST & SAFE

Servicio diario entre Cádiz, San Fernando, Algeciras

y puntos intermedios

Rapidez, Seguridad y Economía

Dirección telegráfica y telefónica: AUTO

En combinación con los expresos de Madrid a Cádiz

Dirección: En Cádiz, Oficina de automóviles; en Algeciras, Oficina de automóviles; en San Fernando, LA MALLORQUINA.

Para más detalles y viajes especiales, dirigirse a Alejandro Ivison -Cádiz

el vapor británico «Harpalion», torpedeado en la Mancha, no se fué a pique, y flota desmantelado a 40 millas al Norte del cabo Antifer.

—En Ulvöund, cerca de Cristiania, el mar ha arrojado a la costa un trozo de madera que ostenta la inscripción «Wod-dinger», comandante del submarino U-9, Hamburgo.

El hallazgo parece indicar el naufragio de ese submarino.

—El cañonero holandés «Zechond», que presta servicio de dragaminas, no encuentra ya ninguna en la zona del mar del Norte comprendida entre el buque faro situado cerca de Showen y Noordinder.

Cerca de la costa flamenca de Holanda halló el «Zechond» tres minas alemanas.

—Un despacho de Inmiden, llegado a Amsterdam, contiene la noticia de que el vapor sueco «Swarton», de 2.300 toneladas, que se dirigía de Rotterdam a Suecia, fué torpedeado ó chocó contra una mina en aguas de Terschelling.

El buque fué remolcado hasta Inmiden.

—Desde la frontera belga comunican al «Daily Express» que los oficiales y soldados alemanes que operan en Bélgica aseguran que el mariscal von Hindenburg marchará pronto a Francia y a Flandes.

Oficiales alemanes residentes en Bruselas agregan que la campaña ofensiva en Rusia está casi terminada, y que en breve plazo von Hindenburg podrá confiar sus planes a otro general.

Dicen también que el Kaiser dispuso, durante su última estancia en Prusia oriental que von Hindenburg marchase a aquel frente.

—Un destacamento de los aliados ha desembarcado en Koumeale dispersando a la guarnición.

Un navío inglés bombardeó a Yenicheir.

Los fuertes de los Dardanelos Hamidie y Trimenlie han sido reducidos a silencio.

La estación telegráfica de Beziquia quedó demolida.

—Confirma el Almirantazgo inglés que a consecuencia del mal tiempo y de una fuerte galerna se han suspendido las operaciones en los Dardanelos por hacerse imposible la eficacia del tiro y el vuelo de los aviadores.

La escuadra de los aliados se encuentra actualmente a 18 millas más adentro de los primeros fuertes.

—De Nueva York comunican a la Agencia Hava que la Prensa y la opinión pública no ocultan sus inquietudes con motivo de las gestiones que los Estados Unidos realizan cerca de Alemania y de Inglaterra, en lo que concierne, por una parte, al abandono de la zona de guerra,

y, por otra, al libre transporte de víveres.

Aun concediendo que las proposiciones del presidente Wilson se inspiren en un anhelo pacifista, estimase que aquella personalidad adopta inconscientemente y en apariencia el punto de vista alemán, con riesgo de dar a la intervención de Norte América un carácter opuesto a la política de neutralidad, aspecto que no puede disculpar la intención del presidente, por buena que sea.

—Un despacho de Bucarest dice que los rusos han recobrado Stanislau el jueves, después de un violento bombardeo, al que siguió un asalto a la bayoneta.

La noticia no debe ser cierta, porque ninguno de los partes oficiales de San Petersburgo, incluso el de hoy, que detalla los combates de ayer, habla de este hecho, ocurrido, según el telegrama de Bucarest, el jueves.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 4

San Casimiro, rey y confesor y san Lucio I, papa y m. r.

SANTO DEL DIA 5

La Sábana de Nuestro Señor Jesucristo y san Eusebio y eps. mrs.

Jubilos

Día 4.—En la iglesia de San Agustín.

Día 5.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

Vapor español «Mary Ann», de Barbate, en lastre.

Vapor español «Eloisa», de Larache, con barriles vacíos.

Vapor correo español «Atlante», de Santa Cruz de Tenerife, con la correspondencia, carga y pasajeros.

Vapor español «Antonio de Sadrástegui», del ONO, con carbón.

Laud «San Cayetano», de Moguer, con vinos.

Despachados

Vapor español «Melitón González», con carga y pasajeros, para Málaga.

Vapor español «Papín», en lastre, para Avilés.

Pailebot dinamarqués «Fritz», con sal, para Pelotas.

Balandra española «Juanita», con arena, para Sevilla.



Concurso
La Comandancia de Marina de Ceuta, anuncia que por término de 30 días, se admite de los señores letrados que deseen solicitarlas, instancias para cubrir la plaza de asesor de la misma.

Vacante
En el gobierno civil se recibió anoche la siguiente comunicación del Excelentísimo señor ministro de Estado, marqués de Lema.

«Vacante el cargo de comisario de la Obra Pía de Jerusalem en esa Diócesis, por dimisión de don Juan Galán y Caballero, que la desempeñaba S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien nombrar para el referido cargo al Sr. D. José María Cortés y Gracia de Quevedo, canónigo de esa S. I. C. esperando de V. S. le prestará el apoyo y protección que pueda necesitar en el desempeño de su cometido.

De Real orden lo digo a V. S. para su conocimiento y efectos expresados.

Lo celebramos
Ha experimentado notable mejoría en la dolencia que le aqueja, nuestro querido amigo particular, el decano del Colegio de procuradores, don Leandro Luga y Millaret.

Lo celebramos mucho.

Telegrama
El Sr. Gobernador civil recibió anoche el telegrama siguiente:

«Ministro de Hacienda a gobernador civil:

Sirvae V. S. telegrafiar diariamente a director general de Aduanas la cotización al por mayor referente a unidades métricas de peso de los trigos, harinas, patatas, alubias, ganado vacuno, lanar, cabrío y de cerda y carnes frescas al detalle.»

La subsistencias

El gobernador civil de Sevilla, ha enviado al de esta provincia, el siguiente telegrama:

«La Sociedad de harineros de Barcelona, vá a atender los pedidos de harinas a las provincias del litoral, y encarece a V. S. recomiende a los almacenistas y fabricantes se abstengan de hacer pedidos de trigos y harinas a esta provincia, pues me obligarian a adoptar medidas y determinaciones extremas que deseo evitar.»

El alcalde de Jerez de la Frontera, ha participado que ayer salieron de aquella ciudad, por ferrocarril y con destino al Trocadero, 500 sacos de trigo con peso de 50.000 kilogramos.

El Instituto de Reformas Sociales, con motivo de la nueva ley sobre subsistencias, reclama de este Gobierno civil, datos con arreglo al siguiente cuestionario:

¿Cuáles eran en la localidad antes de comenzar la guerra y cuáles son actualmente, los precios de los artículos de consumo siguientes: trigo, harina, pan, patatas, judías, arroz, garbanzos, tocino, carne de vaca, aceite, bacalao y carbón de hulla.

¿Han sido las cosechas mayores que otros años?

¿Cuáles?

¿Se sabe que haya acaparamiento de alguno de los artículos mencionados?

¿Se sabe que se hayan exportado, ó que se exporten en grandes cantidades?

¿Se cree que haya falta de existencias ó que pueda haberla antes de la nueva cosecha?

¿Se esperan importaciones?

¿De cuáles?

Trénes Cádiz, San Fernando			
Salidas de Cádiz	9:25	15	20:05
De 2.ª Agrada	9:30	15:05	20:10
De San Fernando	11:15	17:00	